



**COMISIÓN DISTRITAL DE SEGURIDAD, COMODIDAD Y CONVIVENCIA EN EL FÚTBOL DE BOGOTÁ CDSCCFB
ACTA NUMERO 10 DEL 2023
SESIÓN ORDINARIA VIRTUAL**

Fecha: lunes 27 de marzo de 2023

Lugar: Virtual (Teams).

Hora: 09:00 a.m. –12:30 p.m.

INTEGRANTES DE LA CDSCCFB

N°	Nombre	Cargo	Entidad	Asiste		Observaciones
				SI	NO	
1	Sergio García / Andrés Fierro	Delegado	IDIGER	X		
2	Hugo Herrera / Carlos Zapata	Delegado	UAECOB	X		
3	Coronel Wilford Méndez	Delegado	MEBOG	X		
4	Adriana Guerra	Delegado	SDCRD	X		
5	Daniel Rene Camacho	Delegado	Delegado Secretaría de Gobierno	X		
6	Salomón Bitar	Delegado	Millonarios FC	X		
7	Oscar Esquivel	Delegado	SDSCJ	X		
8	Leila Bernal	Delegado	Independiente Santa Fe	X		
9	Viviana Baquero	Delegado	Tigres F.C	X		
10	Eduardo Maldonado	Delegado	La Equidad	X		
11	Omar Sánchez / Yeisson Garzón	Delegado	Bogotá F.C.	X		
12	Juan David Rodas	Delegado	Fortaleza F.C.	X		
13	Ricardo Ruge Cabrera	Presidente	Delegado Alcaldía Distrital	X		

SECRETARÍA TÉCNICA

Nombre	Cargo	Entidad
OSCAR ADOLFO ESQUIVEL CABRERA	Profesional Universitario Dirección de Seguridad	Secretaría Distrital de Seguridad, Convivencia y Justicia.

INVITADOS PERMANENTES

N.º	Nombre	Cargo	Entidad	Asiste		Observaciones
				SI	NO	
1	Camilo Feliciano	Representante	Secretaria de Gobierno – GEP 2.0	X		
2	Francisco Pérez	Representante	SDS	X		
3	Rene Chinchilla	Representante	IDRD- Techo	X		
4	Dayro Quitian	Representante	IDRD. El Campin	X		
5	Mike Garavito	Representante	IDPAC	X		
6	Oscar Ipus	Representante	Sec. Movilidad		X	
7	Felipe Carreño	Representante	Transmilenio	X		
8	Ascanio Tapias	Representante	Defensoría del pueblo	X		



10	Viviana Stella Hastamorir	Representante	ICBF	X		
11	María Angelica Pardo	Representante	Personería	X		
12	Martina Cocco	Representante	SDM	X		
13	José Luis García	Representante	SDG	X		
14	Benjamín Hernández	Representante	Oficial Seguridad-Santa Fe	X		
15	Alonso Cárdenas	Representante	Oficial seguridad Millonarios	X		
16	Hernán Ramírez	Representante	SSCJ	X		
17	Wilson Martín / Edison Velásquez	Representante	Alcaldía Kennedy	X		
18	José Ocampo	Representante	Alcaldía Local Teusaquillo	X		
19	lt. David Bautista	Representante	MEBOG	X		
20	Alirio Amaya	Representante	Goles en Paz			

OTROS INVITADOS

N.º	Nombre	Cargo	Entidad	Asiste		Observaciones
				SI	NO	
1	Cristian Forero	Representante	ASOBIM	X		
2	Johan Rodríguez	Representante	Guardia Albi Roja	X		
3	Cesar Sastre	Representante	Frente Independiente Millonario	X		
4	Rocío Pérez	Representante	Unibam	X		
5	Myriam Ordóñez	Representante	Colectivo Futbola	X		
6	John Solano	Representante	CADC	X		
7	Diana Martínez	Representante	Comunidad Santaferña		X	
8	Rafael Rubiano	Representante	Comunidad Santaferña		X	
9	Fredy Imbachi	Representante	LDS	X		
10	Mario Rodríguez	Representante	Nación Verdolaga	X		
11	Fabian Rodríguez	Representante	Blue Rain	X		
12	Carlos Rincón	Representante	Millos Colombia		X	

Orden del día

1. Verificación de quorum.
2. Lectura y aprobación del orden del día
3. Desarrollo de la Sesión.

- Verificación de medidas y disposiciones para los partidos de Fútbol a desarrollarse en la semana.

FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
31/03/2023	VIERNES	LA EQUIDAD VS ATLÉTICO JUNIOR	TECHO	03:15pm
31/03/2023	VIERNES	SANTA FE VS BOYACÁ CHICO	CAMPIN	08:10pm
31/03/2023	VIERNES	SANTA FE VS DEPORTIVO PASTO	CAMPIN	04:00pm
01/04/2023	SÁBADO	LA EQUIDAD VS ATLÉTICO NACIONAL	CAMPIN	06:20pm
01/04/2023	SÁBADO	TIGRES FC VS REAL CARTAGENA	TECHO	03:15pm
02/04/2023	DOMINGO	FORTALEZA CEIF VS BARRANQUILLA	TECHO	03:15pm



- Análisis de los partidos desarrollados la semana anterior.

FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
21/03/2023	MARTES	SANTA FE VS DEPORTIVO TOLIMA	CAMPIN	05:00pm
21/03/2023	MARTES	SANTA FE VS DEPORTIVO CALI	CAMPIN	08:00pm
22/03/2023	MIÉRCOLES	MILLONARIOS VS DEPORTIVO PASTO	CAMPIN	08:00pm
26/03/2023	DOMINGO	SANTA FE VS MILLONARIOS	CAMPIN	07:45pm

4. Toma de decisiones

5. Varios

- Informe comité disciplinario
- Carta barra del Medellín
- Petición a policía informe comparendos enero – marzo del 2023

6. Compromisos pendientes de esta reunión.

7. Compromisos pendientes de mediano y largo plazo.

- Verificación de delegaciones

8. Conclusiones

DESARROLLO DE LA REUNIÓN

1. Verificación de quorum.

De acuerdo con lo establecido en el Decreto 622 de 2016, se encuentran todos los delegados de la CDSCCFB. Por lo cual, se da inicio de la reunión.

2. Lectura y aprobación del orden del día

Se procede a dar lectura del orden del día, sometiéndola a discusión por parte de los asistentes, se solicita a los clubes confirmar si la programación está bien o si hay que hacer algún cambio o agregar algún punto al orden del día. Aprobando el orden del día propuesto

3. Desarrollo de la sesión

- Verificación de medidas y disposiciones para los partidos de Fútbol a desarrollarse en la semana.

FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
31/03/2023	VIERNES	LA EQUIDAD VS ATLÉTICO JUNIOR	TECHO	03:15pm

Interviene Eduardo Maldonado: Partido a puerta cerrada.

FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
31/03/2023	VIERNES	SANTA FE VS BOYACÁ CHICO	CAMPIN	08:10pm



FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
31/03/2023	VIERNES	SANTA FE VS DEPORTIVO PASTO	CAMPIN	04:00pm

Interviene Benjamín Hernández: Tenemos doblete, hacemos apertura para el partido femenino a las 04:00pm, PMU a las 03:00pm, la instalación de recurso a las 02:00pm, la idea es tomar los horarios con el partido femenino, clase B, pero haciendo la apertura a las 04:00pm, partido masculino 08:10pm el abonado va a tener el ingreso de un invitado por el partido que tuvimos que jugar a puerta cerrada, adicional tenemos los niños gratis en oriental y occidental de 5 – 13 años, la biometría estará en oriental, activaciones de nuestros patrocinadores, les agradezco a todos por el partido que nos ayudaron a sacar adelante el día de ayer, era un partido con bastante tensiones, pero ante mano a todas las entidades que participamos en ese partido muchas gracias, nos salió un partido interesante y bien trabajado.

Interviene Secretaría Técnica: La diferencia de horario entre los partidos femenino y masculino radica en que los dos van a ser transmitidos y a las 06:00pm la parrilla tiene otro partido, no sé qué implicaciones o condiciones le tiene la DIMAYOR a los clubes, pero difícilmente se pudo ajustar el horario, la idea es que las entidades brindemos el apoyo para el inicio del segundo partido.

Interviene Benjamín Hernández: El problema es de televisión a las 04:00pm va liga femenina, a las 06:00pm va liga masculina y el otro partido de fondo que es Santa Fe – Chico es a las 08:10pm.

FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
01/04/2023	SÁBADO	LA EQUIDAD VS ATLÉTICO NACIONAL	CAMPIN	06:20pm

Interviene Eduardo Maldonado: Partido clase A, cumpliendo todos los horarios y condiciones del protocolo, no sé si la hinchada de Nacional tenga alguna restricción o sanción vigente, ya habíamos adelantado algo con goles en paz y policía en el tema de la ubicación de las barras, LDS van para la lateral sur y Nación Verdolaga para la tribuna lateral norte, nuestros invitados de escuelas, padres de familia y demás tomaremos un pétalo en la tribuna occidental, el resto para Nacional.

Interviene Secretaría Técnica: No, ellos no tienen restricciones. Les recuerdo a los delegados de las organizaciones de barras elementos de acuerdo a protocolo, no hay nada por fuera del protocolo, no hay discusiones adicionales que no estén en el protocolo, por favor para que no generemos discusiones que no estén enmarcadas en el mismo. Recordarles el adecuado comportamiento, sacar este partido en las mejores condiciones de convivencia posibles para que también podamos dar un parte positivo en el desarrollo del encuentro.

Interviene Ricardo Ruge: Yo quería hacer una observación, el tema es con la llegada de hinchadas del Medellín, desde la presidencia y no sé qué otra entidad se recogerá conmigo y pues nuestra premisa siempre ha sido la convivencia en el fútbol, un poco frente a lo que hacía mención la personería frente a los hechos ocurridos en Medellín, más los hechos que hemos visto en los diferentes medios de lo que pasó con la barra del Nacional con hechos violentos, machetes y un montón de situaciones, yo si quisiera y pondría a consideración el ingreso de hinchadas desde Medellín, yo creo que hay unas condiciones que nosotros sí debemos evaluar para autorizar el ingreso de ese tipo de hinchadas o no, en el caso de LDS Bogotá y la Nación Verdolaga no tendríamos inconvenientes, pero yo sí creo que con recibir hinchadas desde Medellín deberíamos evaluarlo en cuanto a los hechos que se han venido presentando y si bien son hechos que ocurren en Medellín y que territorialmente no tenemos competencia, si desde nuestra competencia poder observar el contexto de las diferentes situaciones en cuanto este arribo de hinchadas nos puede generar una tensión superior en Bogotá por los hechos que se preceden, si quiero dejar eso en consideración y es responsabilidad de esta presidencia pronunciarse ante estos hechos que a nivel nacional se van presentando, y sobre todo porque una de las premisas es no darle ingreso a este tipo de fenómeno.



Interviene Secretaría Técnica: En cuanto el tema de la reciprocidad también creo que en la reunión de entidades tratamos este partido y finalmente aplicaría para los partidos de Millonarios porque es a ellos a quienes no dejan ingresar a Medellín, creo que en vista de la seguridad y la prevención es mucho mejor y más fácil porque igual los hinchas van a venir, tenemos el eterno problema de que aquí no se puede controlar quién compra y quién no una boleta, entonces eso nos lleva a que igual van a venir y en cuando al tema de prevención y organización si policía y goles en paz debe ser importante traerlos de manera organizada y no que sean hinchas sueltos, porque eso nos complica la situación, finalmente cuando se tomó la decisión de decirle al club La Equidad de este partido que lo jugara en el campin por temas de seguridad y comodidad, precisamente se tuvo en cuenta la asistencia y la participación que finalmente como lo dijo Eduardo sino se tiene una acción restrictiva contra las barras de Nacional, mal se hace también en tomar la decisión de que el equipo juegue en el campin.

Interviene Intendente Jefe Bautista: Es importante que los líderes nos den a conocer con bastante tiempo de anticipación posible la cantidad de buses de las respectivas filiales que se van a desplazar a Bogotá para tener los dispositivos de registro y control en los ingresos a la ciudad, socializarles plenamente a ellos los horarios que tienen para que esas caravanas lleguen puntuales al peaje.

Interviene Alirio Amaya: Desde la perspectiva del programa nosotros tenemos un trabajo con las organizaciones de barras de acercamiento con ambas organizaciones, las imágenes de los hechos que habla el presidente en las que hay un intercambio de violencia con armas blancas, yo creo que nosotros debemos propender a el control en el ingreso a la ciudad, es un tema más de control, tenemos el compromiso de las organizaciones que están sentadas acá en la comisión y el programa y sé que a través de ellos podemos hacer ese control efectivo como se hizo en el partido anterior, dónde se quedaron 17 personas en el peaje por tratar de ingresar armas blancas y fue un control de manera efectiva, sobre esa situación tomamos una medida que luego se nos vuelve incontrolable en el estadio, que no damos abasto para poder definir si son de Medellín, si hay que llamar la atención y un mensaje contundente de no permitir ese tipo de comportamientos en la ciudad y en general en el fútbol, creo que tendremos que tener el escenario de principio de reciprocidad que es un trabajo que debemos hacer institucionalmente las dos comisiones, estamos en deuda de tener un espacio las dos comisiones tanto de Medellín y Bogotá para que quede claro que ese tema de reciprocidad no es una acción de las barras, sino es una acción de las decisiones institucionales en cada una de las diferentes ciudades dónde hay cierre o no se permite el ingreso a esa ciudad.

Interviene Intendente Jefe Bautista: Una de las directrices en estos temas es evitar desplazamientos de las barras a la ciudad de Bogotá, hablo de la institucionalidad, ya basados en la línea de enlace de barras el tema puntual de este ejercicio es el compromiso, es difícil saber qué buses vienen desde qué lugar del país, y llevar ese control, vamos a tener si o sí en los alrededores del estadio y es más fácil tenerlos controlados y que en la salida se desplacen por varios puntos de la ciudad para su regreso a su ciudad natal.

Interviene Secretaría Técnica: Claro es que en aras de mantener el control es mejor que se desplacen de manera organizada. También se me ocurre Eduardo hacer una división en el sector de oriental porque como la boletería es abierta puede ocurrir que compren allí y así no haya inconvenientes.

Interviene Mario Rodríguez: Agradecer la disposición de la Equidad y las instituciones que escucharon la petición que se hace por parte de nuestras organizaciones de poder estar en la popular norte, resaltando unas acciones que se han venido realizando desde el programa y tienen que ver con las propuestas que muchas veces brindamos nosotros como organizaciones para mantener escenarios de convivencia en el territorio y esta vez en el estadio. Frente a la propuesta que hace la presidencia de esta comisión los ejercicios si bien yo he preguntado cuál es el rol de la comisión y nunca me ha quedado claro, si es importante resaltar que hay unos ejercicios de prevención que se vienen haciendo y ese es un rol que esta indiscutible en la comisión, esos ejercicios que manifiesta el presidente y es que si bien hay unos antecedentes muy fuertes como organización, hay unos compromisos a nivel Bogotá entonces para que lo tengamos muy en cuenta, ya que en Medellín tenemos las puertas cerradas de acuerdo a lo mismo que manifiestan aquí desde la presidencia, acciones que se presentan fuera de la ciudad de Medellín nos han



mantenido la puerta cerrada, frente a lo que Alirio propone de la reciprocidad para que por favor quede en acta esta propuesta la comisión de Bogotá pueda tener un enlace con la comisión de Medellín y poder mediar para que nuestra organización desde los compromisos que hemos adquirido desde el programa y lo que venimos haciendo a nivel Bogotá podamos tener un ingreso a Medellín de acuerdo a las dinámicas del campeonato y que se hagan esas acciones en pro de mejorar una ambiente de convivencia tanto en la ciudad de Medellín como en la capital, ese ejercicio de reciprocidad como ya lo mencionó Alirio no parte de las organizaciones sino parte desde la institucionalidad. Nosotros no tenemos garantías de decirle a la gente de Millonarios y Santa Fe que bienvenidos porque inclusive nosotros no tenemos ingreso a la ciudad de Medellín, es importante que esa reunión se dé lo más pronto posible. El compromiso por parte de Nación Verdolaga los parches que se muevan desde otras ciudades o municipios a Bogotá los estaremos informando las placas y horarios a la policía, estamos comprometidos tanto como organización dentro y fuera del programa y quedamos atentos a qué otra disposición se formule.

Interviene Cristian Forero: Solo quería hacer el comentario de que hasta que aquí en Bogotá no se escuche o se le ponga un paro al tema de Medellín a nosotros no nos van a dejar ingresar allá, no dejan ingresar ni siquiera a una hinchada de Nacional, eso es más preocupante, yo si quisiera que la comisión así como ellos opinan de partidos que no son ni siquiera contra ellos para que no nos dejen ingresar por eso yo me tomo el atrevimiento para poder decir que si a Medellín no se le hace un trabajo fuerte de convivencia en el fútbol y en el Cali.

Interviene Secretaría Técnica: Si se esta trabajando en ello, hasta con un posible desplazamiento de miembros de esta comisión hacia Medellín con el fin de aportar y costar todo esto, son procesos y pues que son lentos, pero lo importante es que se esta trabajando y ha sido una gran preocupación, en esta administración el compromiso nos ha permitido avanzar hasta dónde hemos llegado, y ellos también enfocados en llegar hasta eso.

Interviene Fredy Imbachi: Dando claridades, primero agradecer a esta comisión por nuevamente abrir el espacio para construir alrededor de un partido de fútbol, a disposición como lo mencionaba el intendente jefe Bautista estamos a disposición para brindar la información en tiempos adecuados con el tema del desplazamiento de filiales o barras organizadas de otras ciudades, con el fin de hacer los respectivos controles y si es importante tener en cuenta que desde el trabajo arduo y efectivo que tenga la policía en este caso, obviamente dando el mensaje claro para evitar cualquier situación, realmente ese es el mensaje diario y fecha tras fecha de poder trabajar en un fútbol de total armonía, de convivencia y tratando de mitigar los factores de riesgo que lleguen a involucrar alguna de las organizaciones presentes con el objetivo de que la fiesta del fútbol se de en todo el ejercicio de convivencia, las medidas que se tomen en torno a mitigar son válidas y bienvenidas, estamos a disposición de estar en ese continuo trabajo y comunicación que es importante, de pronto si alrededor del ejercicio que se menciona de la ciudad de Medellín siempre será importante las vías del dialogo, creería que la madurez y el trabajo que llevamos en Bogotá nos puede llegar a dimensionar de crear esos espacios y de postularse uno para hacer un puente que podamos llegar a esos debates y argumentos que se puedan dar el ejercicio no solamente pensando en Bogotá que hemos ganado mucho en el programa, como organizaciones, pero pues también hay que extender el ejercicio de las prácticas que nos han salido bien y de los errores o prácticas negativas poder replantear cosas para que no siga sucediendo. Estamos pendientes de todo el ejercicio de ingreso de elementos teniendo en cuenta que nuestro compromiso será siempre el colorido y carnaval en el fútbol.

Interviene Secretaría Técnica: Tenemos entonces el compromiso y la posición de Goles en paz y policía de lo que normalmente se hace y de igual manera pues la importancia de generar las condiciones por parte del club en oriental dado la apertura de boletería, y que la ubicación de las dos barras pueda ser controlada y también los corredores seguros que normalmente manejamos.

Interviene Camilo Feliciano: Quisiera solicitarles a los líderes de las organizaciones que por favor sean muy claros con los integrantes de las mismas de dónde van a estar ubicados, porque no tenemos traslados de personas de una tribuna a otra, no están autorizados, si no caben en la tribuna habilitada les toca acomodarse dónde se puedan hacer porque los traslados están prohibidos.



Interviene Ricardo Ruge: Siempre es mejor abordar estos temas colectivamente y pues una comisión piensa más que una cabeza, los temas que hemos abordado y les hemos dado trámite siempre nos han salido bien, hay que confiar en los argumentos que las partes realicen.

Interviene Secretaría Técnica: Aquí por interno hay una duda, aquí están presentes LDS y Nación Verdolaga como tal, hay alguna otra organización presente, porque aquí estamos haciendo compromisos con estas dos organizaciones, pero desconozco las demás o las que haya en Medellín, los que no están en esta reunión y no envían un comunicado de que se van a desplazar pues indiscutiblemente no tendría acceso, cómo lo controlaremos es la inquietud, pero si quiero aclarar esto.

Interviene Intendente Bautista: Básicamente esas dos en el distrito, hay unas organizaciones que se hacen en el costado norte y que tienen de pronto contacto con la Nación Verdolaga, ellos mismos nos pueden contextualizar.

Interviene Mario Rodríguez: Nosotros como organización solamente respondemos por nosotros, no respondemos por ninguna otra organización, nosotros hablamos a nivel distrital y regional o los alrededores de la metropolitana, otras organizaciones que hacen parte de Nacional no respondemos nosotros porque no es nuestra competencia. Había pedido la palabra el secretario hablaba sobre un proceso para el tema de Medellín, aplaudo el proceso y quisiera saber en qué va y cómo podemos tener información del avance de esos procesos para poder nosotros como barras organizadas ayudar para la implementación o la celeridad de ese proceso, sabiendo que los enfrentamientos del día a día corre peligro no solo la vida de las personas de nuestra organización, sino de otras organizaciones y también la integridad de cuando nos acercamos a Medellín.

Interviene Secretaría Técnica: Estamos hasta ahora la metodología, posiblemente haya un desplazamiento de aquí hacia Medellín para hacer ese intercambio interinstitucional, pero en este momento se está realizando con el acompañamiento del programa y cualquier información se hará saber, pero lo importante es que se está realizando.

Interviene Ricardo Ruge: Las barras con las que tenemos enlace que son la Nación Verdolaga que solo tienen filial en Bogotá y LDS que si tienen en Medellín y son los que vendrían de manera organizada, si vienen otras filiales son importantes que nos informen de dónde vienen, pero son estas dos organizaciones con las que vamos a coordinar y hablar, además yo quiero decirle algo a la hinchada del Nacional la última vez que estuvieron en el campín rompieron alrededor de 14 sillas, es la única hinchada que ha hecho ese número de daños acá en todo lo que tenemos en récord, es recordarles que el estadio es de todos y por eso hay que cuidarlo.

Interviene Secretaría Técnica: Entonces como no se ha recibido ninguna otra información sería entonces estas dos organizaciones LDS y Nación Verdolaga, sino que nos envíen la información de manera oportuna.

Interviene Fredy Imbachi: LDS en una barra a nivel nacional con su respectiva filiales o ciudades que la integran, con el trabajo de referencia Bogotá podemos hablar y buscar los compromisos que se desplacen a la ciudad de Bogotá, obviamente pasando la información y manteniéndolos en una buena comunicación para lo que son los puntos de control, las medidas tomadas, los horarios y fe de eso puede dar el enlace de barras que en este caso es el intendente jefe Bautista, es con quién se articula toda la información necesaria de ingreso y de qué ciudades para los corredores seguros. Lo que dice Camilo para que eso pase es que la gente este informada, porque a nosotros no nos pasa el que tiene de oriental debe estar en esta tribuna o dónde compre, si en algún momento a título individual hizo uso de esa estrategia nosotros no hacemos eso y por eso tratamos de consolidar nuestro fuerte a la tribuna asignada por el club y la comisión, lo tercero es darle claridad al presidente de la comisión el último partido de Nacional contra Santa Fe, como barra organizada hicimos el ejercicio de dos horas antes realizar el inventario de las sillas y recibimiento de la tribuna y finalizado el partido se hizo el mismo ejercicio con copia y acta en mano en el cual se identifica que 0 sillas dañadas, no sé quién le habrá dado esa cifra o quién reporto ese número



porque al final se hizo ese ejercicio con el grupo que recibió la tribuna, si lo deja a uno desconcertado que cifras por tenerlas o por cifras no aplica porque se hizo el ejercicio que la comisión nos pidió y unos temas logísticos que el mismo programa conoce y reconoce.

Interviene Ricardo Ruge: Me preocupa mucho la última intervención la responsabilidad que tiene el presidente de esta comisión es hablar en el principio de realidad y no tengo necesidad de inventar nada, creo que tengo hasta foto y yo mismo me di cuenta ese día de los daños en la tribuna oriental norte, seguramente la organización LDS dicen que no fueron ellos, pero sí fue la hinchada del Nacional, pero yo no voy a hondar en eso, eso lo debe hacer el club para saber como los hinchas les responden por estos daños, ahora la otra cosa es la comisión en pleno es quién tiene que saber cuantos buses, de dónde vienen, para así poder nosotros hacer lo respectivos controles, que no sea que empiecen a llegar buses que no estén en el inventario son buses que no se dejarán ingresar porque sabemos que no están dentro de la organización, yo si les pido como presidente de la comisión a las organizaciones que vayan a traer filiales que por favor dos días antes del traslado podamos saber qué buses, placas y cuales son los responsables de estos buses, so pena de que estos buses estén registrados serán devueltos porque esa es la idea de tener una organización, enlaces y sobre todo de que esta comisión tenga la fuerza a nivel nacional que tiene.

Interviene Benjamín Hernández: Para ese partido nosotros tuvimos 29 sillas rotas todas en oriental que se le asigno a Nacional, 29 de las cuales azules fueron 11, en lateral norte no fue y no hubo ninguna silla rota.

Interviene Secretaría Técnica: Las organizaciones que no reporten sencillamente no tendrán acceso a la ciudad y es fundamental la organización y comunicación con la policía y las instituciones para que oportunamente no nos lleguen esos buses a los peajes, porque sabemos que esos hinchas así sea a pie se nos van a colar, entonces la idea es que en el control en carretera sino es un bus que tengamos registrado con placas como cuando los nuestros viajan a otras ciudades sencillamente se le suspenda lo más pronto posible el acceso a Bogotá o lo más lejos de Bogotá.

FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
01/04/2023	SÁBADO	TIGRES FC VS REAL CARTAGENA	TECHO	03:15pm

Interviene Viviana Baquero: Partido a puerta cerrada y no va televisado.

FECHA	DÍA	ENCUENTRO	LUGAR	HORA
02/04/2023	DOMINGO	FORTALEZA CEIF VS BARRANQUILLA	TECHO	03:15pm

Interviene Juan David Rodas: Partido puerta cerrada y no va televisado.

- Análisis de los partidos desarrollados la semana anterior.

Interviene Secretaría Técnica: Santa Fe – Deportivo Cali, como es conocimiento de todos por temas climáticos el partido fue suspendido y realizado el siguiente día a puerta cerrada para así economizar en gastos de los recursos, el 22 de marzo tuvimos Millonarios – Pasto tengo dos observaciones, la primera tiene que ver con un hecho bastante repetitivo es la actitud de varios hinchas de comandos que compran en oriental y se quieren pasar por encima de las barandas hacia el sector de norte, por favor que esto no se siga repitiendo porque se está volviendo costumbre y lo otro en el sector noroccidental en el limite ya es costumbre que se paran encima de las barandas poniendo en riesgo su integridad, muchas veces se les ha hecho el llamado y a veces lo atienden y ya se llegó a advertirles con el retiro del escenario, lo otro es que hay lugares que son permitidos para las banderas y no sobre los ductos de conectividad del estadio, es un llamado importante. Hay unas acciones que se están presentando en la tribuna oriental más allá de lo reportado por las hinchadas de Millonarios respecto a la acomodación en oriental central, y las rutas de evacuación, afortunadamente hemos tenido partidos con un bajo aforo, pero el llamado sigue siendo el mismo los corredores de evacuación, adicionalmente tenemos una situación de gente dentro de los



sectores de comida pidiendo plata, hostigando a los hinchas, amedrentando a la gente para que los compren comida, es importante que el club pueda definir algún tipo de recurso en estos sectores para que no se llegue a presentar algún inconveniente que pase a mayores, que pasen a revisar baños y esas áreas. Finalmente el partido de ayer Santa Fe – Millonarios tengo varios aspectos, el primero tiene que ver que ha mejorado y hay que decirlo que pese a todas las tensiones el partido se desarrollo de la mejor manera y pudimos dar un parte de victoria, no obstante se presentan situaciones en la parte nororiental alta se presentó la activación de una bengala de humo, activación de humos en oriental sur baja, y pues en la aplicación del decreto de ley seca facilito mucho más las acciones, sin embargo tenemos la situación de la pirotecnia que se presento en sur y pues también es un punto de atención para futuros partidos para policía y alcaldía local, más aún cuando desde el ministerio público han hecho la observación en repetidas ocasiones esta observación, el manejo que le dio el club a los corredores de seguridad, los cierres y el compromiso de las diferentes organizaciones hizo que se dieran estos resultados positivos.

Interviene Cristian Forero: Yo solo quería en el tema de que las condiciones que se pusieron para el clásico no se dieron, con tantas reuniones que tuvimos antes del clásico y cuando llegamos al momento del partido se cambiaron todas las condiciones, nos dejaron en el segundo piso, no corrieron el filtro nunca, la logística no sabía que teníamos ingreso de extintores, siempre hacemos unas reuniones, pero cuando se llega al momento del partido la policía no sabe, la desinformación es amplia.

Interviene Secretaría Técnica: Si hice el llamado a policía porque no sé el por qué no están cumpliendo con los horarios establecidos, y por el contrario quede sorprendido cuando uno de los coroneles me dijo que ellos llegaban a la hora de apertura de puertas y pues así no era, eso nos afectó, respecto a los acuerdos es un problema de comunicación porque ya cuando Benjamín siempre dijo 4 pétalos de seguridad, y los cuatro pétalos abajo no coinciden con los mismos de arriba, pero se debía dejar el mismo espacio de seguridad, creo que a futuro lo que hay que analizar es que si arriba la línea se mantiene, pero creo que el club siempre se refirió a 4 pétalos tanto arriba como abajo, para claridad y no hay discusión porque el club siempre lo manifestó de esa manera.

Interviene John Fajardo: Yo quería hacer una sugerencia muy respetuosa respecto a lo que paso ayer, y ha venido pasando con el tema de la pólvora, esto ya se ha hablado en muchos PMU del estadio, el riesgo que esto conlleva para los asistentes al estadio y los que están fuera, ayer se dijo desde el primer PMU que no había permiso para tal acción, se le solicito a alcaldía local que estuviera pendiente del tema de la pólvora, en el PMU de seguimiento también se dijo y finalmente paso, hubo quema de pólvora grado 3, Bomberos gestión de riesgo dijo que para este tipo de pólvora se debía hacer un montaje especial, lo digo como lo entiendo, pero sigue pasando y este ente de control quiere invitar a la secretaria de gobierno, a la alcaldía local, al programa goles en paz a que si se hace la solicitud y se ha venido diciendo en los PMU de diferentes partidos, pues que se tomen las medidas correspondientes, en el parqueadero sur se quema la pólvora y la respuesta de alcaldía local es que ellos sabían y fue lo que entendí, pero se quemó la pólvora, yo si quiero hacer la invitación a la articulación formal desde secretaria de gobierno, alcaldía local y goles en paz para que esto no suceda ya que el riesgo que se esta corriendo es supremamente alto, qué pasa si alguno de estos elementos cae en la tribuna sur o en occidental o en oriental, eso es lo que queremos evitar y mitigar, se deben tomar las decisiones pertinentes respecto al uso en las afueras del estadio, pero si la invitación muy respetuosa es para que se tomen las medidas para que esto no pase, no había permiso y si es algo que debemos mirarlos con lupa y ponerle las medidas correctivas necesarias.

4. Toma de decisiones

en esta reunión no se tomaron decisiones

5. Varios

Interviene Secretaría Técnica: El informe de comité disciplinario, tenemos pendiente citar a los líderes de la barra del Cúcuta, y también a las barras del América para tratar las situaciones presentadas en el desarrollo del partido, de igual manera se va a llamar a las barras tradicionales de Millonarios por la



activación de humos. Tenemos una carta enviada por la barra del Independiente Medellín con relación al partido que previamente jugaran contra Millonarios el día 09 de abril, se está discutiendo al interior de la comisión y ya se discutirá con el club el sector de ubicación para esta barra si se habilita el ingreso o no. Quiero realizarle la petición formal a la policía para que nos envíen el consolidado de comparendos emitidos bajo la 1801 y la 1445 hasta marzo del 2023 tanto en techo como en campin.

Interviene María Angelica Pardo: Quisiéramos saber qué paso con el protocolo y también con la denuncia de la chica de Millonarios que hubo en Medellín si se sabe algo o no, es una mujer que necesita un acompañamiento y una asesoría especial, no queremos que eso pase por alto, queremos saber qué paso, más allá del delito es una persona que requiere orientación y desde la SDM todo el apoyo que le puedan brindar, estamos hablando de un ser humano que pudo haber sufrido un evento traumático, pedirle a los líderes de las organizaciones de Millonarios la información de esta mujer de la cual aún no tenemos ninguna situación resuelta, adicionalmente a eso lo del tema del menor que se habló la semana pasada, cómo se va a ser, si al niño de pronto en alguna actividad se le pedirá disculpas, cómo va a proceder la comisión frente a eso y como cuarto quisiéramos también que se hablará o trabajar un poco más sobre el tema de emergencias, nos sigue preocupando mucho la ubicación de banderas, de personas en los vomitorios, cómo estamos trabajando el tema de las salidas, si llegamos a tener alguna emergencia si eso ya está previsto, cómo está la capacitación del personal que es contratado en la logística si llegara a ocurrir una emergencia, quisiéramos que se tratara.

Interviene Secretaría Técnica: Se habla sobre las situaciones presentadas en Medellín, hemos sido claros y para toda la comisión ha sido claro que finalmente nosotros no somos un ente judicial, un ente que pueda tener competencias ante cierto tipo de denuncias, para eso está la policía y demás servicios judiciales con respecto también a lo que dice la personería, se solicitó el acta de PMU donde no había registro de nada y desde ese mismo momento se han estado esperando las denuncias soportadas que se iban a hacer y hasta que haya una declaración verbal sobre eso, nosotros no somos fiscalía para tomar acciones en cuanto a eso.

Interviene Ricardo Ruge: El tema del niño, organizaciones de oriental y componente de estadio de goles en paz ya hizo contacto con el papá del menor, ya estamos organizando un escenario de reivindicación, el día de ayer en el clásico empezamos con las acciones pedagógicas que le mostrarán al mundo que Bogotá quiere los niños en los estadios, quiere las tribunas con familias, los futuros hinchas y por eso venimos haciendo diferentes acciones, ayer estuvimos con los niños en las laterales gracias a la oportunidad que nos dio el IDRD y el club de desarrollar estos ejercicios, además estaremos anunciando en la próxima comisión o en una extraordinaria los ejercicios que vamos a desarrollar con el niño y el papá del niño, hay que dejar en claro que rechazamos totalmente cualquier hecho violento hacia cualquier persona que se presente en el estadio y son condenables, estamos tratando con policía y administrador del escenario tratando de determinar lo sucedido para abordar y poder tomar sanciones, y poder individualizar, quiero decir que con la inspección de policía, con nuestra dirección de gestión policiva estamos abordando todo un procedimiento que tienen que ver con todos estos actos reprochables que afectan la convivencia en las tribunas, y es por esto que desde hace varios partidos estamos aplicando la ley 1801 tal cual como lo dice nuestro procedimiento contravencional, nuestros inspectores e inspectoras de policía han estado muy pendientes y han podido individualizar y aplicar esta ley, creemos que hoy la realidad y el contexto nos exige no bajar la guardia ante los violentos y por eso siempre vamos a tomar este tipo de medidas, en la seguridad, la comodidad, la convivencia, pero sobre todo la llegada de más niños, niñas y adolescentes a estos escenarios tan importantes para la ciudad. Por el lado de la mujer que fue violentada en la ciudad de Medellín el componente de género del programa de goles en paz, ha hecho contacto con ella, no se ha hecho una denuncia pública ante la fiscalía lo cual nos ha limitado un poco en el actuar dado a que es una noticia criminal que debe ser puesta en conocimiento y con el equipo hemos venido insistiendo a esta mujer para hacerle acompañamiento no solo en materia judicial, sino también en el abordaje psicosocial mirando qué otro tipo de oferta podemos vincularla desde la SDM, claro que si es de nuestra preocupación y resorte todos estos fenómenos porque lo que pase en una ciudad impacta en la otra dado a la globalidad del tema.



Interviene Miryam Ordoñez: Yo quería aparte de lo que ya mencionó el director quería mencionar que evidentemente hay un enlace con la víctima, este enlace lo estamos haciendo con SDM también para hacer el acompañamiento de dos tipos jurídico y psicosocial, pero acá quiero mencionar que es muy importante que este tipo de abordajes no es tan sencillo cuando estamos hablando de una víctima de violencia, el compromiso que establecimos es primero su vida e integridad y segundo que apenas se pueda desarrollar alguna de esas actividades de denuncia o la que corresponda será notificada a la comisión y pues a las entidades presentes.

Interviene Cristian Forero: Nosotros por parte de las organizaciones de oriental obviamente rechazando todo el tema del niño, nosotros también hicimos contacto con el papá, la idea es invitarlo al estadio, nosotros vamos a hacer un torneo relámpago iniciando abril e invitarlos para así poder pedirle disculpas al niño, desafortunadamente no fue posible la individualización de las personas, nosotros estamos haciendo un trabajo en la tribuna como tal oriental bajas con las personas que se hacen allí diciéndoles que nos colaboren con el tema de no arrojar objetos a la cancha y de ser muy tolerantes con las personas que llegan a la tribuna, nos interesa que las familias estén en la tribuna de oriental y occidental y que este sea el inicio para hacer el trabajo en la tribuna.

Interviene Ricardo Ruge: Una vez nosotros conocimos los hechos, hicimos las comunicaciones urgentes con la secretaria de gobierno de Medellín y demás organizaciones para resolver ayudando en todo este tema, hay que destacar los enlaces y las personas que hacen parte del componente de barras que si no fuera por eso no nos hubiésemos podido percatar de la situación que pasan en otros escenarios.

Interviene Angelica Pardo: Gracias por la información y es bueno saber que todos vamos por el mismo camino, que hay enlaces, que tanto desde las organizaciones como de las instituciones se está haciendo lo propio por mejorar, más allá de saber qué paso es saber que hay un diálogo y un acercamiento con las personas agredidas. Cómo vamos con el protocolo ya que esta es la última sesión de marzo y nada que se obtienen las firmas, el tema de emergencias, volvemos a insistir e nuestra preocupación por los riesgos que se presentan en los escenarios deportivos en este caso en el estadio, cómo vamos a hacer o si hay que hacer un trabajo adicional, cómo se harán los seguimientos en el tema de la logística y estas cuentan con el curso de primer respondiente, primeros auxilios, nos preocupan los vomitorios que generalmente están bloqueados, no hay como salir, si se presenta algún escenario de riesgo y nos toca salir urgente, la habilitación de puertas ese tema de emergencias nos preocupa.

Interviene Ricardo Ruge: Respecto al protocolo debo decir que fue optado y aprobado por las diferentes partes que componen esta comisión bajo una sesión ordinaria, no recuerdo la fecha, pero seguro están o lo pueden constatar nuestro secretario, en este momento esta en el proceso de ratificar una formalidad que es la firma física del protocolo, pero debo decir que el protocolo esta optado y esta funcionando, se esta aplicando para este tipo de partidos.

Interviene Secretaría Técnica: Si se deben tomar decisiones de algún lado u otro, pero es indiscutible que desde muchos puntos de vista el estadio el campin no cumple de acuerdo a la legislación, estamos a la espera de la APP por eso y desde hace más de un año no se piden mayor cantidad de recurso porque va a ser perdido porque se van a tumbar tribunas y volverlas a construir con base a la seguridad, todo ese tipo de condiciones que deberían cumplirse y no se cumplen pues es una realidad y es algo con lo que debemos trabajar y manejar ese tipo de situaciones partido a partido, de acuerdo a la ley de gestión de riesgos dónde se deben realizar las modificaciones y actualizaciones los planes de gestión del riesgo en los escenarios, pues nada de eso nos permite aumentar recurso de logística, de seguridad, porque finalmente eso ya esta establecido dentro de los planes tipo entonces tener en cuenta que es una realidad con la que hemos venido trabajando y que difícilmente en el corto plazo vamos a poder atender, mientras no se hagan las modificaciones estructurales al estadio no se podrán hacer las actualizaciones de esos planes de gestión del riesgo y por consiguiente el estadio podría presentar una situación de emergencia que nadie puede prever, siempre vamos a manejar riesgos independientemente de que se cuenten con los recursos, entonces todas esas variables es las que tenemos como institucionalidad aportando y ayudando a minimizar esos riesgos.



Interviene Francisco Pérez: Todos los planes de primeros auxilios están dados por el operador de salud que deben estar autorizados y distribuidos uniformemente en el escenario para poder atender estas situaciones, obviamente es trabajo de la logística y el personal que asiste al estadio conocer y reconocer los puntos de atención para así prestar la atención necesaria.

Interviene Angelica Pardo: Quisiera preguntar respecto a la logística, yo sé que hemos hablado en estas reuniones y PMU del reporte y acompañamientos que tenemos, pero más allá de eso nos preocupa el tema de la logística la preparación porque realmente quienes están en las puertas y deben habilitarlas en un momento de emergencia pues son ellos, si esa logística que están contratando los clubes cuentan con las capacitaciones para poder atender una situación de emergencia. A veces uno pasa y pregunta y nos dicen que no tienen las llaves, que la persona encargada no está, entonces nos genera muchas inquietudes y además necesitamos más colaboración de esa logística en solicitarle en las tribunas que no nos cubran o tapen los vomitorios y obviamente a los líderes de cada una de las organizaciones hacer lo propio porque es un ejercicio en el que todos debemos estar articulados y si nos preocupa mucho la capacidad para atender.

Interviene Benjamín Hernández: Referente al tema logístico, nuestro 70 – 80% de la logística tiene el curso de IDIGER de primer respondiente y se les hace una capacitación referente a los puntos de encuentro, de refugio, de las plazoletas, los coordinadores de zonas les dicen a los logísticos los temas a seguir en caso de evacuación, referente ya a las puertas cuando nosotros recibimos el estadio inmediatamente el recurso esta instalado retiramos todos los candados de ingreso y las puertas de salida, entonces no sé en qué tema o en dónde no se hace la apertura de la puerta.

Interviene Mario García: Es importante que todos conozcamos y sepamos que hay unos planes de emergencia y contingencia que cada uno de los clubes radica en este caso para fútbol que son evaluados y se emite un concepto técnico de ese plan, el mismo esta basado en un análisis de riesgos y dónde estos generan unas acciones de prevención, mitigación y respuesta, con responsabilidad del club cada logística tiene unos responsables que normalmente son los coordinadores de la logística, ellos a su vez tienen una documentación dónde hace constar que sus coordinadores tienen una capacitación en relación a estos temas, entonces es bueno que lo tengamos claro, en muchísimos casos no es la totalidad de la logística, sabemos que a veces es complejo solo la convocatoria de los muchachos que trabajan para cada actividad y más cuando convergen dos o tres actividades al mismo tiempo que la misma logística debe atender, en estos casos dónde nos hace falta logística o esta incompleto lo hemos puesto en contexto y es responsabilidad y competencia de la alcaldía local interponer las sanciones o multas correspondientes. También es importante que tengamos conocimiento que todos los que asistimos a los PMU o actividad de aglomeración tenemos acceso al protocolo y al plan de emergencia en fútbol, es de libre consulta.

6. Compromisos pendientes de esta reunión

No se establecieron compromisos en esta reunión

7. Compromisos pendientes de mediano y largo plazo

Interviene Secretaría Técnica: Por favor las delegaciones Bogotá, Fortaleza, Tigres, Goles en paz, SDM, SDS, defensoría del pueblo, movilidad y las diferentes organizaciones de barras excepto ASOBIM no me han hecho llegar las delegaciones y es la base para la participación de todos ustedes.

8. Conclusiones

- Partido Santa fe – Boyacá Chico (femenina), Santa Fe – Deportivo Pasto (masculino), en el campin clase B, verificación de recurso 02:00pm, PMU 03:00pm, ingreso de trapos 03:30pm, apertura de puertas a las 04:00pm.
- Partido La Equidad – Junior puerta cerrada.



- Partido Tigres – Real Cartagena puerta cerrada.
- Partido Equidad – Nacional clase A, la llegada de la hinchada al punto de control es a las 11:00am, verificación de recursos 01:20pm, PMU a las 02:20pm, ingreso de trapos 02:50pm, apertura de puertas 03:20pm.
- Partido Fortaleza – Barranquilla puerta cerrada.


Ricardo Ruge
Presidente CDSCCFB


Oscar Adolfo Esquivel Cabrera
Secretaría Técnica – CDSCCFB

Elaboro: Oscar Adolfo Esquivel Cabrera- Profesional Universitario SDSCJ
Reviso: Ricardo Ruge – Delegado Alcaldía Distrital

ANEXOS:

- Listado de asistencia (pantallazo)

Listado de Asistencia

